



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión
~

SÍNTESIS INFORMATIVA

12 de junio de 2024

SÍNTESIS EN CORTO
Coordinación de Comunicación Social

12 de junio de 2024

INFORMACIÓN CONGRESO

Llama Margarita López a agentes de la GC a no permitir descuentos

La diputada Margarita López hace un llamado a los oficiales de la Guardia Civil a manifestarse el próximo martes en las instalaciones de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), para exigir no se les hagan descuentos a su compensación denominada BanBajío. “Les hago un llamado a todos los elementos de la Secretaría de Seguridad Pública para que salgan a defender sus derechos y no permitan que les descuenten un peso más de lo poco que ganan ustedes. No es posible que unos tengan más agallas que otros y sepan defender lo que por ley les corresponde; aparte de que están ganando un sueldo raquítico, amén de todo eso les van a descontar más cuando deberían de subirles el sueldo”, expresó en un video que subió en sus redes sociales.

Tras contienda retornan diputados a sus curules

Luego de participar en la contienda electoral, integrantes de la LXXV Legislatura que habían solicitado licencia al cargo, retornarán a sus curules para ejercer el cargo en los tres meses que les restan de funciones. De manera oficial son seis los diputados los que ya turnaron el aviso de reincorporación a sus funciones, aunque en los hechos son más los diputados que volverán a la Cámara, ya que muchos de quienes andaban de candidatos aunque se suponía que seguían en el cargo de legisladores no se pararon en el Congreso durante el tiempo de campañas. La mitad de los diputados que retoman funciones permanecerán como legisladores en la próxima legislatura local luego de haber alcanzado el triunfo en la jornada del dos de junio, se trata de Marco Polo Aguirre Chávez, J. Reyes Galindo Pedraza y David Cortés Mendoza.

Conformarán seis diputados bancada del Partido Verde en Congreso de Michoacán

El Partido Verde Ecologista de México (PVEM) tendrá una representación histórica en el Congreso de Michoacán al contar con una bancada conformada por seis diputados, afirmó su dirigente estatal, Ernesto Núñez Aguilar. Destacó que la bancada del Partido Verde en el Congreso local estará conformada por cuatro legisladores electos y dos por la vía plurinominal, por lo que reiteró su agradecimiento a la ciudadanía por el apoyo brindado en las pasadas elecciones del 2 de junio. Se trata de Sandra Arreola Ruiz, Alfredo Anaya Orozco, Abraham Espinoza Villa, David Gowman, Marco Polo Aguirre Chávez y Juan Antonio Magaña de la Mora.

En el Congreso de Michoacán, PRI no descarta ejercicio de convencimiento con diputados de la 4T

Para la próxima legislatura, la bancada del Partido Revolucionario Institucional (PRI) será responsable y votará a favor de mejores condiciones para Michoacán, adelantó el dirigente estatal de ese instituto político, Guillermo Valencia Reyes. No obstante advirtió, la propuestas que él y sus compañeras consideren negativas serán rechazadas pero además conciliadas incluso con diputados de la cuarta transformación. En específico, Memo Valencia mencionó al magistrado Juan Antonio Magaña de la Mora, quien ocupa la primera posición en las diputaciones plurinominales del Partido Verde Ecologista de México.



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

12 de junio de 2024

Modificar marcos jurídicos, para asegurar la libertad de expresión

La abogada Sara Mendiola Landeros, directora ejecutiva de Propuesta Cívica, A.C, demandó a los 32 congresos estatales modifiquen su marco jurídico para garantizar la libertad de expresión y evitar que el periodismo sea objeto de ataques promovidos desde las esferas políticas, gubernamentales o empresariales, so pretexto de la figura de daño al honor. La especialista en derecho penal ofreció una conferencia magistral en la sede de la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH), titulada "El intento de censura a las y los periodistas a través de la manipulación de actores de relevancia pública de las instituciones jurídicas".

INFORMACIÓN POLÍTICA

Alfonso hizo un pacto con Morena: PRI

Según el Partido Revolucionario Institucional (PRI), el presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, obtuvo la reelección porque hizo un pacto con Morelia. El dirigente del PRI, Guillermo Valencia Reyes, sigue tratando de explicarse cómo es que el contrincante de su hermano René y de Carlos Torres Piña, de Morena, ganó la elección a pesar de que no hubo alianza con el PRI y de que en casi todos los otros cargos de elección popular en Morelia ganó Morena.

Silencio oficial en Tiquicheo: 7 días sin computar votos del 2 de junio

El municipio de Tiquicheo sigue sin autoridades electas, pues a siete días de que debieron realizarse los cómputos, el Instituto Electoral de Michoacán (IEM) no ha concretado esa tarea ni ha informado lo que sucede. En Tiquicheo el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) da el triunfo al candidato del PRI-PAN, Mario Reyes Tavera, pero, en segundo lugar, con sólo 84 votos de diferencia, se encuentra la candidata del PES-PRD, Catalina Pérez Negrón Espinoza.

Se incrementó 28.51% voto nulo en Michoacán en elección local

En comparación con el proceso electoral local inmediato anterior -2021-, en la jornada electoral local del pasado 2 de junio se registró un incremento de 28.51 por ciento en el número de votos nulos en Michoacán. De acuerdo con la memoria electoral del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), en 2021 se registraron 131 mil 750 votos nulos, 73 mil 373 de la elección de diputados y 58 mil de la contienda por gobiernos municipales.

PRD no tuvo la fuerza suficiente para enfrentar una elección de Estado: Dirigente

Al señalar que tienen que ser autocríticos, ya que el partido no tuvo la fuerza suficiente para enfrentar una elección de Estado, el líder del PRD en Michoacán, Octavio Ocampo Córdova, expuso que en términos ni el PAN y el PRI, "tuvieron la fuerza suficiente". "Sin duda que me atrevo a decir que no tuvimos la fuerza necesaria y eso sin duda mermó, entonces tuvimos y tenemos casillas reportadas en Huetamo por ejemplo cuando hicieron el cómputo distrital, donde no aparecieron las boletas de diputados locales de una casilla, en Zitácuaro el cómputo municipal aparecían boletas tachadas de Ocampo".

Debut y despedida: se van los tres partidos de reciente creación en Michoacán

El pasado 2 de junio marcó el fin de la corta vida política de tres partidos de reciente creación en Michoacán: Tiempo por México, Michoacán Primero y Más Michoacán. Ninguno de ellos logró obtener el tres por ciento de los votos necesarios para mantenerse en la arena



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

12 de junio de 2024

política. Sus líderes, Karla Martínez de Tiempo por México, Antonio Plaza de Michoacán Primero y Jesús Remigio García de Más Michoacán, compartieron con Primera Plana sus reflexiones sobre aciertos, desaciertos y su futuro en la palestra pública.

Morena, PRI y PRD a favor de Ley de Protección a Defensores y Periodistas

Tras el último homicidio de un periodista en Michoacán, de Armando Linares en Zitácuaro en marzo 2022, se iniciaron los trabajos para la conformación de una la Ley de Protección a Periodistas, sin embargo, los trabajos se empantanaron y el Congreso del Estado archivó la iniciativa. Para reactivar los trabajos los nuevos diputados plurinominales y dirigentes de partidos de Morena, PRI y PRD, han aceptado retomar la iniciativa.

Valora PRD Michoacán cambiar colores y siglas ante inminente pérdida de registro

Ante la inminente pérdida del registro a nivel nacional y mantenerse como partido local, el Partido de la Revolución Democrática (PRD) estará evaluando si mantiene sus colores originales y siglas, determinación que se tomará en reuniones con la militancia y líderes políticos. En rueda de prensa, el dirigente estatal en Michoacán, Octavio Ocampo Córdova, resaltó entre los resultados de su partido, en la última jornada de votaciones, la victoria en 17 municipios, 12 de ellos sin la alianza con el PRI y el PAN.

TEEM ordena al IEM realizar nueva asamblea en Nahuatzen para la renovación del Consejo Ciudadano

El Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (TEEM), invalidó la asamblea general que el Instituto Electoral de Michoacán (IEM) realizó en la comunidad indígena de Nahuatzen, por considerar que la convocatoria no se publicó debidamente. La ponencia a cargo de la magistrada, Alma Bahena Villalobos, fue aprobada por unanimidad del pleno del Tribunal al coincidir que la convocatoria que publicó el IEM en la comunidad de Nahuatzen no fue conocida por todos los pobladores a fin de acudir a la asamblea general en la que se decidió a las nuevas autoridades bajo usos y costumbres.

Trabajaremos por la salud y bienestar de Zacapu: Mónica Valdez

Vamos a darle un rostro distinto y rumbo a Zacapu y una de las prioridades será trabajar por la salud y bienestar de las y los zacapenses, afirmó la presidenta municipal electa, Mónica Valdez Pulido. De acuerdo con un comunicado de prensa, dio a conocer que se trabaja en la elaboración del plan de gobierno municipal que habrán de poner a consideración de las y los zacapenses, con lo que se busca impulsar el desarrollo, bienestar y la transformación del pueblo de Zacapu.

Por inseguridad, PRI desiste de impugnar la elección en 3 municipios

Si bien el PRI prepara la impugnación de los resultados de la elección en los municipios de Chavinda, Ocampo, Jacona, Tangancícuaro, y Tarímbaro; en tres casos, los candidatos optaron por no realizar esta acción debido a que hay grupos facticos que les impiden llevarla a cabo. De acuerdo con el líder estatal del PRI, Guillermo Valencia Reyes, los candidatos en estos tres municipios, argumentan problemas de salud, "alergia a las balas", lo que consideró lamentable.

Se acabaron las alianzas: PRD y PRI

Las alianzas eran para el proceso electoral, pero posiblemente ya no se mantengan dentro del Congreso del Estado, a decir de los dirigentes de los partidos Revolucionario



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

12 de junio de 2024

Institucional (PRI) y de la Revolución Democrática (PRD). Esa alianza ya terminó, ya terminó el proceso electoral-, dijo el dirigente estatal del PRD, Octavio Ocampo, en rueda de prensa. Nosotros tenemos la ruta de tener nuestra propia fracción parlamentaria priista para que los ciudadanos puedan evaluar el trabajo de los priistas-, manifestó por su parte, Guillermo Valencia, dirigente del PRI, en otra rueda de prensa, ofrecida por su partido

Impugnará PRI Michoacán 5 elecciones municipales del 2 de junio

El PRI impugnará por lo menos cinco elecciones del pasado 2 de junio en Michoacán. En rueda de prensa, el representante legal del tricolor ante el Instituto Electoral de Michoacán (IEM), Alejandro Bribiesca Gil, dio detalles al respecto. Precisó que se trata del municipio de Ocampo, donde cuestionó que el IEM se limitó a hacer “una cuenta aritmética” para dar triunfo a Morena-PT, sin considerar que hay irregularidades en al menos nueve urnas.

Cayó 19% el voto nulo en Michoacán en elección presidencial

En comparación con la elección presidencial inmediata anterior -2018-, en la jornada electoral del pasado 2 de junio en Michoacán se registró una disminución de 19.07 por ciento en el registro de votos nulos. Como es público en las bases de datos del Instituto Nacional Electoral, en la elección presidencial de 2018 se computó que 85 mil 318 michoacanos tomaron la decisión de anular su voto, mientras que en la jornada electoral del pasado domingo la cifra se redujo a 69 mil 044 votos nulos.

Planilla ganadora de Cotija sigue sin recoger su constancia de mayoría

A cuatro días de haber concluido los cómputos de los resultados electorales en 112 municipios, los integrantes de la planilla ganadora en el municipio de Cotija, siguen sin recoger sus constancias de mayoría, por lo que se mantienen en poder del equipo jurídico del Comité Ejecutivo Estatal del Partido Acción Nacional (PAN), en tanto la presidencia de la Mesa Directiva del Congreso del estado, no ha recibido ningún documento donde se notifique la ausencia definitiva de la alcaldesa para nombrar a un encargado de despacho. De acuerdo con el secretario general del PAN, Javier Estrada Cárdenas dijo que es lamentable que el crimen organizado tenga el control de muchos territorios del país y exista “una ausencia total del estado”.

MC se dice listo para afrontar impugnaciones

El representante del Movimiento Ciudadano ante el Instituto Electoral de Michoacán (IEM), Óscar Rubio afirmó que desde MC se impugnarán los municipios en donde hay certeza de que los resultados se puedan revertir. Sobre lo anterior dijo, son al menos cuatro municipios que su partido pretende impugnar o que ya esperan se les impugnen por parte de otros partidos políticos.

Presume PRD ser el segundo partido con más alcaldes

El dirigente del Partido de la Revolución Democrática, Octavio Ocampo Córdova, presumió que el PRD será la segunda fuerza política con mayor número de alcaldes que gobiernen municipios en Michoacán, por debajo de MORENA. Ante medios de comunicación destacó que serán 17 municipios encabezados por perredistas, a diferencia de los 11 cuando tomó las riendas del partido.

PRD Michoacán Despotrica: ¡Es La Misma Chingada! Experredistas Gobernantes Que Ahora Son De MORENA



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la revolución

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

12 de junio de 2024

Quienes han gobernado Michoacán en administraciones pasadas ahora están gobernando desde MORENA, señaló el dirigente del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en el estado, Octavio Ocampo Córdova. Al respecto, reconoció que en el partido del Sol Azteca hay muchos personajes que se cambiaron por intereses personales al partido guinda.

En Michoacán Hay PRD Para Rato Y Vamos Por El 2027: Dirigente Ocampo

«¡Hay partido para rato!» Aseguró el dirigente en Michoacán del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Octavio Ocampo Córdova. Tenemos PRD para rato, aquí está y hay una gran estructura de mujeres y hombres que están dispuestos a seguir dando la batalla, a seguir dando la pelea, a seguir buscando el bienestar de Michoacán y de México», señaló. Asimismo, destacó que a partir de ahora, el partido del Sol Azteca comenzará a preparar el camino para las elecciones del 2027 en nuestro estado.

INFORMACIÓN DE GOBIERNO

Acuerdan diputados electos y Ramírez Bedolla rehabilitación carretera

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y diputados federales electos iniciarán gestiones coordinadas ante el Gobierno de México para rehabilitar más de mil kilómetros de red carretera en Michoacán. De acuerdo con un comunicado de prensa, en la primera reunión sostenida con los legisladores electos, el mandatario destacó la importancia de iniciar trabajo conjunto para intervenir y conservar la infraestructura de comunicación terrestre para mayor seguridad vial a usuarios y sector productivo regional.

Bedolla y empresarios comprometidos con el desarrollo de Michoacán

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla e integrantes del Consejo Coordinador Empresarial del Estado de Michoacán (CCEEM) refrendaron compromiso para continuar estrategias de impulso a la inversión y el desarrollo. El mandatario estatal convocó a trabajar unidos para mantener la confianza en Michoacán y potenciar el crecimiento económico y productivo de cada región.

#Morelia Policías En Paro Sacan Tiendas De Campaña Y Convierten Bloqueo En Plantón, No Hay Acuerdos

Ya se han cumplido más de 12 horas de manifestación y 11 horas del bloqueo sobre Libramiento Poniente que llevan a cabo decenas de agentes de la Guardia Civil en protesta por diversas anomalías, principalmente referente a pagos y cobertura de bonos. Ya pasadas las 9 pm los agentes han sacan toldos y casas de campaña para emplantonarse y no se aprecia que vaya a ver acuerdos para retirar su protesta y regresen a labores normales a pesar de que por la tarde el gobierno del estado emitió comunicado aseverando que ya se tenían avances en la atención de las demandas.

Resuelven autoridades demandas de policías

Tras una reunión entre autoridades de las secretarías de Seguridad Pública (SSP) y de Gobierno, del Secretariado Ejecutivo del Sistema Estatal de Seguridad Pública (SESESP) y elementos de la Guardia Civil, se establecieron acuerdos para atender las demandas en materia salarial y laboral, así como una revisión completa del listado de compensaciones a entregarse al personal que esté desarrollando actividades operativas. En la reunión encabezada por César Erwin Sánchez Coria, titular del Secretariado Ejecutivo del Sistema Estatal de Seguridad Pública; Juan Carlos Osegueda, subsecretario de Gobernación; y



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

12 de junio de 2024

Juan Antonio Aranda Flores, coordinador de Agrupamientos de la SSP, se estableció que al personal que no le llegó el pago en el periodo comprendido correspondiente a la compensación denominada “Banbajío”, el próximo viernes 14 de junio, después de las 13:00 horas se realizará la dispersión respectiva.

Consejo Estatal de Ecología opera sin presupuesto

No obstante lo mandatado por la Ley para la Conservación y Sustentabilidad Ambiental del Estado, el Consejo Estatal de Ecología (CEECO) ha venido operando sin presupuesto alguno. Así se evidencia en el informe turnado por el presidente del organismo, Vicente Estrada Torres, al Congreso del Estado. Ahí se da cuenta de las actividades realizadas por el Consejo a lo largo de 2023, pese a que no se les destinó ni un solo peso para operar.

Levanta queja CEDH en contra de la FGE para que investigue asesinato de Jean Cadet Odimba

Luego de que el pasado miércoles 5 de junio, fuese asesinado el catedrático de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), Jean Cadet Odimba en las instalaciones de la unidad deportiva Indeco en esta capital michoacana, el presidente de la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH) en Michoacán, Marco Antonio Tinoco Álvarez expresó que se levantó una queja en contra de la Fiscalía General del Estado (FGE), para que se investigue el caso. Comentó que a través de dicha queja se le solicita a la dependencia estatal que pueda brindar todos los datos que arroje la investigación del profesor, con el fin de que tener un panorama general sobre la situación del asesinato.

Se manifestarán en 8 municipios por asesinato de policía en Puruándiro

Familiares de policía municipal asesinado en Puruándiro anunciaron una manifestación pacífica en ocho municipios, así como un bloqueo, en rechazo a la condena mínima al responsable del crimen. Jesús Antonio Aldaco Hernández, hijo de la víctima, informó en encuentro con medios de comunicación que se han sumado a la lucha policías y guardias comunales de Cherán, Álvaro Obregón, Puruándiro, Morelia, Tarímbaro, Tzintzuntzan, Nuevo Urecho, San Francisco Peribán, Nuevo Zirosto y San Matías el Grande.

Ofrece Compesca crías de tilapia a bajo costo para impulsar acuicultura

La Comisión de Pesca de Michoacán (Compesca) invita a las organizaciones y productores acuícolas a adquirir crías de tilapia hormonada a 70 centavos por unidad, para la siembra en unidades de cultivo, como jaulas flotantes, estanques rústicos o de geomembrana. De acuerdo con un comunicado de prensa, Ramón Hernández Orozco, titular de la Compesca, destacó que las crías provienen del Centro Tecnológico de Producción, Capacitación e Investigación Pesquera Acuícola de Infiernillo (CETAEM), lo que garantiza la calidad del producto, ya que el centro cuenta con certificación de sanidad acuícola del Servicio Nacional de Sanidad e Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica).

Ningún interés de mover a Adrián López de FGE: Bedolla

El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, descartó la remoción del titular de la Fiscalía General del Estado (FGE), Adrián López Solís, pese a la reciente mayoría obtenida por Morena en el Congreso del Estado. Ante cuestionamientos sobre la posibilidad de remover a López Solís debido a su cercanía con el ex gobernador Silvano Aureoles Conejo, Bedolla afirmó: “No hay ninguna situación en ese sentido”.



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la innovación

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

12 de junio de 2024

Registra CEDH 12 quejas por deficiencias en el servicio de agua

La Comisión Estatal de los Derechos Humanos (CEDH), lleva hasta ahora 12 quejas por mala administración del agua, porque no se les proporciona o servicios indebidos, dio a conocer en entrevista el titular del organismo, Marco Antonio Tinoco Álvarez. “Tenemos algunas quejas por escuelas primarias que no reciben el vital líquido y otras porque no se les proporciona el mínimo vital del agua, así como por la mala atención a los manantiales de san Juanito Itzicuaró”, declaró el ombudsperson.

Próxima presidenta debe reformar Constitución, para que policías dejen de ser trabajadores de segunda: CEDH

El titular de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, Marco Antonio Tinoco Álvarez, explicó que es necesaria una reforma a la Constitución para mejorar el esquema laboral de los elementos de policía, pues el mal diseño constitucional es causa de que sean considerados trabajadores de segunda. “Creemos que una de las reformas estructurales que debe hacer la próxima presidenta de México es la reforma donde se dispuso para los ministerios públicos y policías en un régimen especial, este régimen es el que tiene a los compañeros policías tratados como trabajadores de segunda, es una estructuración constitucional deficiente que no obedece a los tratados y convenciones supranacionales”, dijo.

No están “secuestrados” los viveros de COFOM, operan con innumerables carencias

Sin restricción de acceso pero con innumerables carencias, trabajan de manera normal los viveros de la Comisión Forestal de Michoacán (COFOM) en Morelia, Queréndaro y Santa Ana Maya: no hay “secuestro”, como lo señaló el gobernador Alfredo Ramírez, pero estos lugares operan entre el 20 y 60% de su capacidad a menos de un mes de que se tenga previsto el inicio del Programa Anual de Reforestación, a principios de julio. En un recorrido realizado por PostData en los 4 centros de producción de planta, junto con el Sindicato de Trabajadores al Servicio del Poder Ejecutivo (STASPE), se constató que gran parte de las unidades de producción de árboles se encuentran vacías y muchas de las plantas sembradas no estarán listas para ser reforestadas.

Gobierno De Michoacán Dotará De Mil Pesos A Integrantes De La Comunidad LGBTTTQ+

Recientemente, la Secretaría del Bienestar, emitió una convocatoria dirigida a personas de la comunidad LGBTIQ+, para recibir un apoyo económico, en el marco del mes del Orgullo. Este apoyo es único y ya se había otorgado un par de años anteriores, es un monto de 1000 pesos, y para recibirlo se necesita la siguiente documentación: Copia del INE, una breve descripción donde se autorreconozcan como persona de la comunidad junto con la razón o necesidad del apoyo, adjuntar evidencias fotográficas de actividades en defensa de los derechos humanos de la población LGBT, llenar y firmar un documento de la Secretaría.

INFORMACIÓN DE MORELIA

Verano dejará en Morelia aumento del 3% en afluencia turística

La secretaria de Turismo municipal, Thelma Aquique Arrieta, refirió que Morelia espera un alza por tres por ciento en la afluencia turística este verano, en comparación con 2023. Entrevistada tras la rendición de protesta de la mesa directiva de la Asociación Mexicana



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

12 de junio de 2024

de Agencias de Viajes (Amav) en Michoacán, este martes, Thelma Aquique señaló que en 2023 se recibieron en Morelia 560 mil turistas y visitantes.

DIF Morelia promueve gimnasia cerebral en el Asilo Casa de los Abuelos

El DIF Morelia, bajo la dirección de la Presidenta Honoraria, Paola Delgadillo Hernández, ha lanzado un programa integral para estimular la mente y fomentar la convivencia entre los residentes del Asilo Casa de los Abuelos “Miguel Hidalgo”. Durante estas actividades, los adultos mayores participan en una variedad de juegos de mesa, incluyendo jenga, lotería y dominó, entre otros.

Atienden por aire y tierra incendio forestal en Cerro Verde, en Morelia

El helicóptero con helibalde de la Dirección de Servicios Aéreos de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) se suma a las labores de combate para liquidar el incendio forestal que se registra desde el día de ayer en el paraje de Cerro Verde, en la zona sur de Morelia. La Comisión Forestal de Michoacán (Cofom) informó que el servicio aéreo realizó 19 descargas de agua con un avance del 80 por ciento de control; en tanto, brigadas de la Comisión Nacional Forestal (Conafor) y de voluntarios realizan por tierra trabajos de liquidación como brechas corta fuego para evitar que el fuego se propague en la zona boscosa.

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN

Entrega CENEVAL a UMSNH los resultados del examen para Ciencias de la Salud

El Centro Nacional de Evaluación para la Educación Superior (CENEVAL) entregó a la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) los resultados de los exámenes de admisión a las carreras del área de Ciencias de la Salud, aplicados apenas este fin de semana. El evento consistió en la entrega oficial y la revisión a la vista de los presentes de la memoria USB, en la que se encuentran los archivos con los resultados de cada uno de los programas de estudios: Medicina (con un cupo global de 569 espacios) Cirujano Dentista (700), Psicología (560), Químico-Farmacobiólogo (540), Enfermería (496), entre otros.

Apuesta UMSNH y Sedeco por la formación dual y el emprendedurismo en el estudiantado

Con la apuesta de impulsar la formación dual y el emprendedurismo en el estudiantado nicolaita, la rectora de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), Yarabí Ávila González y el secretario de Desarrollo Económico (Sedeco) del Gobierno del Estado, Claudio Méndez Fernández signaron un convenio de colaboración. Con la asistencia de directores de diversas facultades, la rectora agradeció la presencia del titular de la Sedeco, tras señalar que es una muestra más del arropo del Poder Ejecutivo para que las cosas sigan avanzando en la Máxima Casa de Estudios.

Rápido y sin moches, más de 20 trámites digitales en la SEE

La implementación del Gobierno Digital al interior de la Secretaría de Educación del Estado (SEE) permite realizar trámites sin intermediarios, grupos gestores o terceros que pidan dinero a cambio de realizarlos, como parte del proceso de reordenamiento administrativo que se realiza. De acuerdo con un comunicado de prensa, en la página de la Dirección de



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

12 de junio de 2024

Tecnologías de la Información de la SEE, <http://dti.see.michoacan.gob.mx/>, docentes y trabajadores se pueden dar de alta para realizar más de 20 trámites con SEEDigital, desde su hogar.

Firman convenio 18 escuelas con el ICTI para programa Delfín

Firmaron convenio 18 instituciones educativas con el ICTI en el marco del programa Delfín 2024, donde se aportará más de un millón 200 mil pesos para beneficiar a poco menos de 500 estudiantes en estancias nacionales e internacionales. Al respecto, Alejandra Ochoa, directora del Instituto de Ciencia, Tecnología e Innovación (ICTI), señaló en un evento protocolario en Casa Michoacán que actualmente el programa Interinstitucional para la Investigación del Posgrado del Pacífico (programa Delfín), que está por cumplir 30 años, se ha consolidado como el principal programa de fomento a la investigación científica en el país, superando otras estancias de verano.

Inclusiva, aplicación de examen de la UMSNH

La aplicación del examen de nuevo ingreso a la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) es inclusiva y se brindan las facilidades para que las y los jóvenes con algún tipo de discapacidad puedan presentar la evaluación. De acuerdo con un comunicado de prensa, la rectora de la Máxima Casa de Estudios, Yarabí Ávila González acompañada de la directora del Instituto de Educación Media Superior y Superior de Michoacán (IEMSySEM), Mariana Sosa Olmeda, encabezaron el arranque del cuarto día de la aplicación del examen de admisión, en esta ocasión para las y los aspirantes al área de Humanidades y Derecho.

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD

Siguen los operativos en bares de Morelia señalados por venta de drogas; ya van 14 cateos

Resultado del trabajo interinstitucional realizado en atención a denuncias vinculadas con la comercialización de estupefacientes en bares de Morelia, del mes de abril a la fecha, la Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE), con apoyo de la Secretaría de la Defensa Nacional (SEDENA), la Guardia Nacional (GN) y la Coordinación Nacional Antisecuestro (CONASE), llevó a cabo 14 cateos en igual número de establecimientos nocturnos, 12 de los cuales fueron asegurados por su posible relación en hechos constitutivos de delito.

Asegura Policía de Morelia que delitos de competencia municipal van a la baja

El comisionado de Seguridad en Morelia, Alejandro González Cussi expresó que los delitos que son competencia municipal han presentado una disminución desde hace varios meses hasta la fecha. Comentó que robó a transeúntes presentó una disminución de al menos el 65 por ciento respecto a lo que se había presentado en el 2023, mientras que en el tema de robo a casa y negocios, la disminución corresponde a un total del 40 por ciento.

Hallan un cadáver en la colonia La Quinta de Uruapan

El cadáver baleado de un hombre fue localizado, la mañana de este martes, en un predio de la colonia La Quinta, en el poniente de la ciudad. Minutos antes de las 9 horas, vecinos de la calle Navidad reportaron a las autoridades sobre el hallazgo del cuerpo, por lo que al sitio acudieron uniformados de la Policía Municipal y del Ejército Mexicano. A su llegada,



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

12 de junio de 2024

los oficiales encontraron el cadáver, que corresponde a un hombre de aproximadamente 40 años, el cual presentaba varios impactos de bala.

Presenta GN resultados de operativos en Michoacán en 3 años

La Secretaría de la Defensa Nacional y la Coordinación Estatal de la Guardia Nacional en el Estado de Michoacán a través de la Comandancia de la 21/a. Zona Militar, informa que, en cumplimiento de la Estrategia Nacional de Seguridad Pública en el Estado de Michoacán han asegurado grandes cantidades de droga, armamento, vehículos y se han logrado un número de detenciones importantes, con los siguientes resultados: • 2,718.782 kilogramos de marihuana. • 47.032 kilogramos de cocaína. • 419.489 kilogramos de metanfetamina. • 1,986 detenidos. • 1,626 armas de fuego. • 240,772 cartuchos. • 7,903 cargadores. • 1,136 granadas y artefactos explosivos improvisados. • 1,857 vehículos.

Vinculan a proceso al presunto homicida del catedrático Jean Cadet Odimba

Hace unos minutos la Fiscalía General del Estado informó la vinculación a proceso de Jonathan "N", señalado en el homicidio del catedrático Jean Cadet Odimba, ocurrido el pasado 5 de junio en la Unidad Deportiva Morelos Indeco de Morelia. En breve mensaje difundido este martes en sus canales oficiales, la FGE informó que "con datos de prueba contundente" se obtuvo la vinculación a proceso y prisión preventiva oficiosa en contra del sujeto.

Ejecutado en Altozano fue funcionario de Martín Godoy

El abogado que fue ejecutado a balazos afuera de una tienda de la cadena Oxxo en la zona de Altozano, el pasado lunes, fue identificado como Julio Patesi Téllez, abogado de profesión y excolaborador cercano de José Martín Godoy Castro en su paso como Procurador de Justicia en Michoacán. Lo anterior, de acuerdo con informes a los que este medio tuvo acceso luego del ataque registrado a la altura de la colonia Bosques Monarca, frente a las instalaciones del Tec de Monterrey.